

つつじヶ丘

～すべては子ども達のために～



山北中学校だより
第8号

令和7年12月23日（火）

【社会で生かせる資質・能力の育成をめざす】

12月に入って間もなく、1階ロビーに大きなクリスマスツリーとイルミネーションが飾されました。昼休みと放課後にイルミネーションが点灯するようになっており、見る人の心を和ませてくれます。校舎内を歩いていると、F組教室前の壁のツリーなど季節感豊かな掲示物がたくさん飾られていて、心が温まります。

令和7年は戦後80年の節目の年でした。平和について話をしたり、話を聞いたりする機会がいつも以上にありました。また、12日に発表された今年の漢字は「熊」でした。山の環境保全に継続的に取り組むことが私たちの命を守ることにつながるのだと実感した年でもありました。令和8年が皆様にとって穏やかで平和な年でありますように。

【松下さん、中川さん、ありがとうございます↑】



学校保健委員会（12/4）



今年度の学校保健委員会のテーマは「健康的な生活習慣～睡眠について考えよう～」です。家庭教育学級を兼ねていることもあり、PTA 成人教育委員さんをはじめ多くの保護者の方が出席してくださいました。保健給食委員会が全校生徒を対象として実施した睡眠に関するアンケートの結果や睡眠について調べた内容をもとに作成した動画を視聴し、まとめとして「睡眠は心と体を元氣にする」「中学生は8～10時間睡眠が必要」「規則正しい生活リズムを大切に」の3点が報告されました。続いて、学校医の飛驒先生からいたいたメッセージを山本養護教諭が代読しました。その中で、「適切な睡眠時間取る」→「身体の疲れが回復する」→「心が気持ちよくなつて優しい心を持つことができる」というお話がとてもわかりやすく、心に残りました。その後のグループ協議では、保健給食委員会の発表の感想と睡眠について各家庭での工夫や困っていることについて、参加者が話し合いました。「習い事があり、寝るのが遅くなってしまう」「スマホを見る時間が多くなってしまう」という意見が出る一方で、「決められた時間に寝て、朝に勉強をしている」という意見もあり、睡眠時間を確保するには強い意志が必要であると実感しました。最後に、山北町保健健康課 櫻井保健師さんから「子どもだけでは取り組めないことなので、大人もよりよい睡眠について意識してほしい」など、貴重なアドバイスをいただきました。成長期の睡眠の大切さについて知り、生活習慣を見直すよい機会となりました。



【1年生による発表の様子】

【グループ協議の様子】

【開会時の説明の様子】

校内授業研究会(12/1:2B美術、12/3:1B学級活動)

元帝京大学教職大学院教授である矢野 英明先生をお招きして校内授業研究会を実施しました。2年生の美術(及川教諭)の授業では、「山北町の特産品や名所をもとにして、漫画で使うキャラクターの構想を練る」という授業目標のもと、班で擬人化するもののアイデアを話し合いました。山北町の特産品や名所として「足柄茶」「やまめ」「篠杉」「三保ダム」などが挙がりました。キャラクターのプロフィール特徴を考える際、山北SCを意識して相手の話を聞いたり、言葉や表現を工夫してわかりやすく伝えたりする姿が見られました。1年生の学級活動(板井教諭)の授業では、「相手の立場を尊重しながら、合意形成をしよう」という授業目標のもと、キャリアパスポートを活用して2学期の振り返りをする中で出てきたクラスの課題に対し、改善策を話し合いました。課題だけではなく、よいところにも着目し、これからの成長へつなげるための話し合いでした。授業後には、「『受け取る力』と『伝える力』の育成」と授業目標の視点から、教員が4グループに分かれて協議を行いました。矢野先生からは、社会で生かせる資質・能力の育成に向け、「主体的な学び」「個別最適な学び」の視点からの授業づくりと「深い学び」へ誘う教育のためのご助言をいただきました。今後の授業改善に生かしていきます。

新入生・保護者説明会(12/12)



12月12日(金)に令和8年度に山北中学校に入学予定の新入生・保護者説明会を実施しました。前半は、保護者対象の説明会です。各担当より、食物アレルギーや部活動(教育委員会からの地域移行の説明あり)、自転車・バス通学などの説明がありました。後半は小学6年生も加わり、2年生学年委員からの中学校生活についてスライドを使った説明や、生徒指導担当からの学校生活の決まりについての話がありました。初めてお子様が中学校に入学される保護者の方々も多数出席されました。

また、松田警察署よりスクールソポーターの櫻庭さんと少年補導員の安藤さんをお招きして「SNSとオンラインゲーム、正しく安全な使い方を知っていますか?」と題してご講演をいただきました。小中学生にも起きているSNSトラブルの具体例やオンラインゲームの注意点、保護者が子ども達のスマートフォンやゲーム機の使い方を確認しているかどうかなど、新入生と保護者が同じ話を聞く良い機会となりました。休憩時間には各担当に質問されている姿も多く、この説明会で少しでも不安が解消し、安心して入学式を迎えてくださることを期待しています。 *入学式は、令和8年4月7日(火)の予定です。

山中生の活躍



○足柄上郡中学校教育研究会特別支援教育部会主催

ボッチャ大会 敢闘賞



○神奈川県中学校美術展

優良賞 飯田 愛空さん

○神奈川県中学校バレーボール研修会

女子の部 第2位



決勝戦前の様子

☆月・水・金と生徒会本部があいさつ運動を実施していますが、3年生のテスト期間は2年生が、1・2年生のテスト期間には3年生がボランティアで参加し、明るく元気にあいさつをしてくれました。朝から元気パワーをもらえると嬉しいですね。ありがとうございます!